

# Die Einwanderung nach Canada

Die Arbeit der drei konfessionellen Organisationen

Der Lutheran Immigration Board of Canada

Das Jahr 1924 wird eine stärkere Einwanderung von Deutschen nach Canada aufweisen als jedes andere Jahr seit 1912. Während in früherer grüher Jahr deutlichreicher Einwanderer aus Russland, Österreich und anderen Ländern kamen, wird das Jahr 1924 eine entschieden Änderung bringen, da die Einwanderung deutlichreicher Leute hauptsächlich aus Deutschland kommt, was jedoch nicht bedeutet, daß alle deutschen Staatsbürger sind.

Ein Auswanderungsieber hat alle Teile Deutschlands ergriffen, von Pommern im Norden bis Württemberg im Süden und es ist die Aufgabe deutscher Organisationen in Canada, diese Einwanderung der geeigneten Drittführer zu fördern. In dieser Hinsicht können die drei großen Einwanderungsbehörden der Mennoniten, Lutheraner und Katholiken gute Dienste bieten.

Die Mennoniten, vertreten durch den Mennonite Colonization Board in Kitchener, Ont., haben den Weg gewiesen und den Platz gebettet, auf dem die anderen Organisationen folgen. Dieses Jahr hat die mennonitische Organisation über dreitausend ihrer Brüder nach Canada gebracht und in diesem Jahr werden 7000 weitere hinzukommen.

Der Volksverein deutscher Katholiken unter Führung seiner Einwanderungsfreunde, Dr. P. Peter Ch. A. Kierdorf von Regina und Dr. Bernhard Schaeffer von Lake Venore, leistet glänzende Arbeit für die deutschen Katholiken, die an Bedeutung von Tag zu Tag zunimmt.

Die lutherische Einwanderungsbehörde von Canada, verantwortet zu ihrem Vorteil die im letzten Jahr gewonnene Erfahrung. Sie wurde im April 1923 organisiert und im Januar und Februar ds. Jrs. reorganisiert. Während 1923 wurden über 300 Einwanderer herübergebracht und in lutherischen Gemeinden untergebracht. Am 1. Januar des 1. Jrs. hat der Lutheran Immigration Board 567 Einwanderer herübergebracht. Davor hat die "Eastern Branch" 160 aufgenommen (einfachlich jener, die noch unterwegs sind).

Man kann ruhig behaupten, wenn der Lutheran Immigration Board vor 15 Jahren zur Zeit der starken russisch-deutschen Einwanderung nach Canada gegründet worden wäre, dann wäre heute die lutherische Kirche in Canada weit stärker und dann wären die deutsch-lutherischen Farmer viele Enttäuschungen und Misshale erwartet geblieben. Sie würden zufriedener und wohlhabender als heute sein.

Nach der im letzten Februar in Saskatoon abgehaltenen Direktorenversammlung des Luth. Immigration Board war es erwünscht, daß der L. I. B. in Canada wirklich arbeitet und eine Macht geworden ist, mit der man zu reden hat. Der L. I. B. ist von der Dominion-Regierung anerkannt und den unermüdlichen Bemühungen seines Ehrenpräsidenten, des Rev. W. D. Guler, W. B. für Gütter, wie auch dank der genossenen und eifigen Arbeit aller seiner Direktoren. In der Person des Rev. E. Hahn von Toronto und des Prof.



II. S. Dollar-Geldpreise  
über, nach und unter Staatsschuldsanante

ausgestellt in Europa per  
Kabin oder Kabine

Staatsbank-Garantie

in einzelnen amerikanischen Landesbanken

gen. 100 bis 1000000

100 bis 1000000